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食
事
も
ま
ま
な
ら
な
い
状
況

が
世
帯
が
増
え
て
い
ま
す
。
申

し
入
れ
で
は
、
消
費
税
の
廃

止
を
め
ざ
し
、
当
面
5
％
に

減
税
、
イ
ン
ボ
イ
ス
廃
止
を

国
に
求
め
る
こ
と
を
は
じ
め
、

低
所
得
者
、
高
齢
者
、
子
育

て
世
帯
等
に
１
万
円
の
お
米

券
を
配
付
す
る
こ
と
な
ど
必

要
な
食
事
確
保
支
援
、
介
護
・

障
が
い
・
保
育
施
設
や
医
療

機
関
等
に
対
す
る
物
価
高
騰

支
援
の
再
実
施
な
ど
中
小
企

業
へ
の
支
援
、
生
活
保
護
世
帯

日本共産党区議団の緊急要求（要旨）
➊消費税 5% への減税、インボイス中止を
国に求めること

➋低所得者等への 1 万円のお米券配付
➌米飯給食の提供を保障し、給食の質を維
持する給食費の価格設定

➍私立学校､ 外国人学校に通う世帯への昼
食費支援・補助

➎高齢者会食サービス、子ども食堂やフー
ドバンク支援団体への支援拡充
➏福祉施設や医療機関への物価高騰支援
➐区内中小事業所への光熱水費等の補助
➑銭湯への燃料費補助引き上げ、高齢者ヘ
ルシー入浴補助券の枚数を増やすこと

➒生活保護世帯への物価高騰対策支援金、
夏季見舞金等支給

➓生活保護、低所得者等へのエアコンの購
入・設置・修理費および電気代の助成

日
本
共
産
党
北
区
議
員
団

は
5
月
21
日
、
山
田
加
奈
子

区
長
に
、
深
刻
な
物
価
高
騰
、

猛
暑
か
ら
区
民
の
命
と
く
ら

し
を
守
る
緊
急
要
望
を
行
い

ま
し
た
。

長
引
く
物
価
高
騰
の
下
で
、

米
の
値
段
が
2
倍
に
も
な
り
、せいの恵子前区議（右から2 人目）とともに区長に要請する日本共産党北区議員団

へ
の
物
価
高
騰
対
策
支
援
金
、

夏
季
見
舞
金
等
支
給
な
ど
、

10
項
目
を
要
望
し
ま
し
た
。

山
田
区
長
は
、「
区
民
の
暮

ら
し
を
守
る
こ
と
は
区
の
責

任
。
国
や
都
の
施
策
も
よ
く

見
な
が
ら
、
区
と
し
て
必
要

な
対
応
を
検
討
し
て
い
き
た

い
」
と
述
べ
ま
し
た
。

申
し
入
れ
に
は
、
昨
年
6

月
ま
で
北
区
議
員
団
に
在
籍

し
て
い
た
、
せ
い
の
恵
子
前
区

議
会
議
員
も
同
席
し
ま
し
た
。

（
の
の
山
け
ん
）

物価高騰と猛暑から

区民の命と暮らし守れ
日本共産党北区議員団
が山田区長に申し入れ



基本計画説明会を開催
北
区
は
16
日
と
17
日

に
、
赤
羽
駅
周
辺
地
区

ま
ち
づ
く
り
基
本
計
画

（
案
）
の
住
民
説
明
会

を
開
催
し
ま
し
た
。

区
は
、
事
前
登
録
制
、

参
加
は
ど
ち
ら
か
1
日

の
み
な
ど
の
制
約
を
付
し

ま
し
た
が
、
2
日
間
で

1
０
０
人
を
大
き
く
超

え
る
参
加
が
あ
り
ま
し

た
。区

は
計
画
（
案
）
に
、

当
初
予
定
さ
れ
て
い
た
事

業
手
法
や
赤
羽
小
改
築
、

赤
羽
公
園
改
修
な
ど
具

体
的
な
内
容
を
盛
り
込

ま
ず
「
大
き
な
姿
」
を

示
す
も
の
に
と
ど
め
た
た

め
、
質
疑
応
答
で
は
参
加

者
か
ら
、「
分
厚
い
資
料

だ
が
中
身
が
な
く
、
何
が

し
た
い
か
わ
か
ら
な
い
」、

「
具
体
的
な
こ
と
は
決

ま
っ
て
い
な
い
と
い
い
な

が
ら
、
タ
ワ
マ
ン
を
誘
致

す
る
市
街
地
再
開
発
を

第3回北区住宅対策審議会で委員から意見が続出

赤 羽 駅 周 辺
地 区まちづくり

説明会で配付された基本計画（案）

誘
導
し
よ
う
と
し
て
い
る

の
で
は
な
い
か
」、「
赤
羽

小
学
校
や
赤
羽
公
園
の

樹
木
を
切
っ
て
し
ま
う
よ

う
な
こ
と
を
せ
ず
、
し
っ

か
り
学
校
や
公
園
を
残

し
て
ほ
し
い
」
な
ど
の
意

見
が
相
次
ぎ
ま
し
た
。

基
本
計
画
（
案
）
は

5
月
い
っ
ぱ
い
パ
ブ
リ
ッ

ク
コ
メ
ン
ト
を
募
集
し
、

こ
の
夏
に
決
定
さ
れ
る
予

定
で
す
。（
の
の
山
け
ん
）

16
日
、
第
3
回
北
区

住
宅
対
策
審
議
会
が
開

か
れ
、
健
康
福
祉
委
員

会
副
委
員
長
と
し
て
参

加
し
ま
し
た
。

審
議
会
で
は
小
委
員

会
で
の
「
北
区
住
宅
マ

ス
タ
ー
プ
ラ
ン
」
改
定
の

検
討
状
況
が
報
告
さ
れ
、

討
議
に
。
私
は
「
ま
ち
づ

く
り
と
一
体
と
な
っ
た
良

質
な
住
宅
の
供
給
」
か

ら
「
防
災
・
減
災
に
資

す
る
強
靭
な
都
市
基
盤

の
整
備
」
へ
と
方
針
を
変

更
し
よ
う
と
い
う
検
討

案
（
下
表
参
照
）に
対
し
、

「
こ
れ
が
意
味
す
る
の

は
、
駅
前
に
タ
ワ
ー
マ
ン

シ
ョ
ン
を
呼
び
込
む
再
開

発
で
は
な
い
か
。
タ
ワ
マ

ン
建
設
は
各
地
で
ゆ
き
づ

ま
っ
て
お
り
、
方
針
を
抜

本
的
に
見
直
す
べ
き
」
と

意
見
を
述
べ
ま
し
た
。

タワマン再開発方針の見直しを

さ
ら
に
複
数
の
委
員
か
ら

「
十
条
の
タ
ワ
マ
ン
に
は
人

が
入
っ
て
い
る
形
跡
が
あ
ま

り
な
い
。
窓
に
灯
り
が
と
も

る
ま
ち
づ
く
り
に
し
て
ほ
し

い
」
な
ど
、
タ
ワ
マ
ン
建
設

の
見
直
し
を
求
め
る
意
見

が
相
次
ぎ
ま
し
た
。

改
定
案
は
、
9
月
頃
に

答
申
が
ま
と
め
ら
れ
る
予

定
で
す
。（
の
の
山
け
ん
）

1 

「課題認識」と「住宅施策の方針」案（各小委員会検討中：５月 16 日時点） 

  

基本目標１ 安全・安心で良質な住まいの確保 

課課 題題 認認 識識  住住宅宅施施策策のの方方針針  

令和 6（2024）年度時点 
（第２回 住宅対策審議会で確認） 

審議会、各小委員会の意見内容 
（◎：審議会、◇：第 1 小委員会、◆：第 2 小委員会） 

北区住宅マスタープラン 

2020（「★」は重点事業） 
 小委員会検討案 

【防災まちづくり】 

・木造住宅密集地域をはじめとした木

造住宅の耐震化率向上や防火性の確

保（②） 

※能登半島地震の被害を踏まえ、全国

的な災害・防災強化に対する住宅の

耐震化の加速（③） 

※大規模洪水対策（③） 

※土砂災害等の防災対策（③） 

・安心して暮らせる防犯対策（④） 

・市街地再開発事業等のまちづくりに

あわせた都市基盤の強靭化と魅力あ

る住環境整備（③） 

 

<長く住み続けられる住宅（①）> 

◆長期優良住宅をつくるにあたっての補助金のメニューを拡充すべき 

<防災（③）> 

◎市街地再開発事業は住宅整備だけでなく、空地に低層部に物資を入れた防災倉庫を

つくるなど、近隣との関係をつくれれば、防災上非常に有効な形になると思う 

<防犯（④）> 

◇北区ではここ数年は子育てに相当な投資をしており、保育所は整いつつある。現在

は学童クラブの需要が増大している。教育環境、学力、安全性・防犯性が重要にな

っている 

◇物理的な住宅の問題は仕方がないところもあるが、子どもの安全・安心は人がつく

り出していけるもの。そこをどうしていくか 

<住生活リテラシー（⑤）> 

◆子ども向けに学校で住宅について学ぶ機会があれば、自分の家について子どもから

質問されれば、大人は調べるきっかけになるのでは。個々の家庭からそういう会話

をして、それが広がっていけばよいと思う 

・長く住み続けられる住宅

の供給 

★民間住宅の耐震性・安全

性の確保 

（
継
続
） 

①長く住み続けられる住宅の供給 

②民間住宅の耐震性・安全性の確

保 

★安全・安心な地域づくり 

★まちづくりと一体となっ

た良質な住宅の供給 

（
変
更
） 

③防災・減災に資する強靭な都市

基盤の整備 

④地域防犯、交通安全など安全・

安心の地域づくり 

 （
新
規
） 

⑤ライフステージに応じた区民の

住生活リテラシーの向上（目標

２再掲） 

【空き家対策】 

・空き家等の所有者等による適正な管

理及び利活用への対策（⑥⑦） 

※管理不全な空き家等の状態に応じた

措置（⑦） 

※「特定空家等」の棟数は減少傾向に

あるものの、「管理不全な空き家等」

の棟数は増加（⑦） 

・持ち家世帯のうち、高齢者のみ世帯

は、将来、子等に譲渡する意向が最

も多く、潜在的な対象と予想（⑦） 

<空家等の利活用（⑥）> 

◆人が住むだけに限定せず、レンタルスペースや自転車置き場のような場があれば、

自己負担だとしても区や自治体が運営すれば安心感がある。 

◇北区は使える空家が流通している傾向にある。本当に問題のある空家は管理不全や相続

等の問題があるもの。放置された空き家を利活用していくことで住宅の周りの環境、保

育、福祉、教育の充実がトータルして子育てしやすい環境づくりになるイメージ 

<空家等の管理不全（⑦）> 

◆管理不全な空家等の予防策について、補助金の撤去工事の１／2 の上限 80 万円は

少ない。もう少し上がれば支援事業も進み方がよくなるのではないか 

－その他意見－ 

◆北区では、新しい賃貸アパートや賃貸マンションが増加しており、古い建物と新し

い建物で家賃があまり変わらないため、空き家を活用した建物より広さやネット利

用可の新しい物件を借りる方が多いと思う 

★空家等対策の推進 （
変
更
） 

⑥空家等の利活用の促進 

⑦管理不全な空き家等の対策の推

進 

・ 「課題認識欄」の「令和 6（2024）年度時点」の「※」は、社会情勢の変化や法改正に伴う課題等を表す 

・ 「住宅施策の方針」の「 」欄のうち、「（変更）」は現行計画からの具体化、明確化、強調したことを意味する 

議事資料１ 


